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学校教育 具体目標 かしこく 心ゆたかで たくましい子

２７日の朝、また元気な子どもたちの素晴らしい笑顔に会うことができました。3８日間の夏休み
が終わり、大きな事故やけがもなく、子どもたちと無事に２学期を迎えられたことを何よりもうれしく
思います。これも皆様のおかげと感謝申し上げます。今年も昨年に続く「猛暑」で、子どもたちの
安全のためにプールの中止や短縮をさせていただきました。今後も子どもたちの安全を第一に、2
学期の教育活動を充実させていきたいと思います。２学期もよろしくお願いいたします。

２学期は、「ちょうせんするクラス」づくりをすすめよう！
８月27日の始業式では、以下のような話をしました。（一部略）

総社小２学期の目標は「ちょうせんするクラス」づくりです。「クラス」や「運動会の団」や
「委員会」などのさまざまなチームで、友達と力を合わせて「ちょうせん」してほしいと思います。
そのために大事なことを二つ話をします。
一つ目は、「どんなちょうせんをするかを決める」ことです。それには最初に「どんなチームに

なりたいか」を一人一人がしっかり考えることが大切です。「こんなことがみんなでできたらいい
な」とか「こんなことができるチームになりたいな」とか、「希望」をもって真剣に考えてほしいと
思います。「どうせできないや」とか、「こんなことをやってもむだかも」という弱い心に負けない
ことです。これから、クラスでなどでしっかり話し合って決めてください。
二つ目は、「みんなでいっしょにちょうせんする」です。みんなでちょうせんするということは、

一人よりも心強く、苦しさは分け合うことができ、ぎゃくに喜びは何倍にもなります。それにはみ
んなの心を合わせることが大切です。「みんなとやるのめんどくさい」とか「自分だけよければい
いや」という弱い心に負けないことです。心を合わせて仲間とともにちょうせんを続けてください。
２学期も「ちょうせんする心」で、失敗をおそれずに、「ちょうせんするクラス」をめざしてください。

３名の児童が２学期への抱負と水泳練習の感想を発表してくれました。（一部略）

「２学期の目標」 ４年 須藤
私は、２学期の目標が３つあります。1つ目は、鉄ぼうのできるわ

ざをふやすことです。2つ目は、やろうと思ったことを自信を持ってすぐ
に行動にうつすことです。算数などの授業中に手をあげられないこと
がたまにあり、後でどうしてあの時手をあげなかったんだろうとこうかい
してしまうことがあるからです。3つ目は、自分の短所を長所に変える
ことです。前に道徳の時間で自分の短所はたくさんあって長所はあ
まりないと思ったので、自分の短所をかえる努力を２学期から始めて
みようと思いました。この3つの目標を２学期が終わるまでにたっせいしたいです。
「２学期にがんばりたいこと」 ３年 秋山
わたしは、２学期につづけていきたいこととできるようにがんばりたい

ことがあります。つづけていきたいことの１つ目はみんなにやさしくするこ
とです。２つ目は、文章を読む力をつけることです。３つ目は漢字が
できるようにがんばりたいと思います。４つ目は、国語の時にノートに
書くのがいそがしくて話を聞かないときがあるから、しっかり聞けるよう
にがんばりたいと思います。５つ目は、じきゅうそう大会に向けて休み
時間や家の庭で練習したいと思います。２学期は、がんばりながら楽しくやりたいです。
「水泳記録会について」 ６年 山岸
ぼくが水泳部に入ろうと思ったきっかけは姉がやっていたからで

す。姉が楽しそうなのを見てやってみました。どうしても選手に選ば
れたくて、学校以外でも練習しました。選手を発表する日に自分の
名前を聞いた時にはとてもうれしかったです。選手に決まってからも
練習を続けました。クロールでは、呼吸制限をしたり、平泳ぎではキ
ックを速くする工夫をしたりしました。とびこみ練習も参加しました。本
番では、前橋市で５位に入賞することができました、うれしくもあり、く
やしくもありました。これからも水泳を続けていろいろな大会で優勝したいです。今年は安全に
水泳部の活動ができたので、来年もがんばってほしいです。



前橋市水泳記録会、群馬県水泳教室
記録会に出場しました！
７月３１日に前橋市水泳記録会が行われました。

本校からは1５名の児童が参加し、多数が自己ベスト
記録を更新しました。その中で４名が入賞し、１名が
県大会出場を果たしました。そして、８月１０日の県
大会でも入賞という素晴らしい成績でした。どの児童
も熱心に練習に参加し、堂々とした泳ぎを見せてくれ
ました。大変暑い中、応援をありがとうございました。

（出場選手）
６年男子 50ｍ自由形 吉原 石原 小野里 秋元
６年女子 50ｍ自由形 山﨑
６年男子 50ｍ平泳ぎ 長田
男子 100ｍ自由形 都丸 福島
男子 100ｍ平泳ぎ 黒田 高田 山岸
女子 100ｍ平泳ぎ 谷津
男子200ｍメドレーリレー 山岸 都丸 福島 吉原
女子200ｍメドレーリレー 佐藤 植松 谷津 山﨑
男子 200ｍリレー 福島 都丸 吉原 山岸
女子 200ｍリレー 谷津 齋藤 佐藤 山﨑

（結果）県記録会６位入賞（市記録会２位入賞） 福島
市大会３位入賞 谷津 ５位入賞 山岸 ６位入賞 都丸

夏季休業中もがんばりました！
５・６年生は、夏季休業中も鼓笛練習をがんばっ

ていました。合計８日間の中で猛暑日もあり、音楽専
科、担任の先生等複数で児童の様子をみながら、適
宜給水と休憩を入れて練習していました。４つの曲を
練習していますが、自主練習、パート練習、動きの練
習などを意欲的に進め、夏期休業前と比べると演奏
も動きもグンと上達したことを感じます。今年は、カラー
ガードもあり、２学期の各行事での活躍が楽しみです。

プール当番、教育相談では大変お世話
になりました。！
酷暑の中、プール当番、教育相談にご協力いただき、ありがとうございました。

２学期から 県 市より「アギレラ 」さん（ 年生）が
転入しました。大切な新しい友達です。よろしくお願いします。

〈 校長のつぶやき 〉 ～児童からの１通のはがき～
８月に入って数日後、３年生の児童から１通のはがきが届きました。宛名は校長と担

任。住所も宛名も差出人名も本人の字でしっかり書かれていました。裏を見ると、「すず
虫は、思ったより声がきれいでした。すず虫をくださってありがとうございます。」の文と一
緒に、スズムシの雌（卵管が描かれていたので）のきれいな絵が描かれていました。
ほぼ毎年勤務する学校で、自分が飼っているスズムシの赤ちゃんを、理科で昆虫を学

習する３年生の希望者に配布してきました。「スズムシ鳴いたよ」とかの報告はあります
が、こんな丁寧でうれしいはがきをもらったのは初めてです。
「声がきれいなのは、大切に世話をしてもらったからですね」という返事を早速書き、

「やがて死んでしまうけれど、最後まで世話をしてあげてね」と結びましたが、ポストに投函
してから、「この子は何もいわずともきっとそうするだろう」と余分なことを書いたかなと少し
反省しました。
たとえ虫のような小さな命でも、一所懸命に命と向き合った者でしかわからない感動や

驚きを大切にしてもらえたことが何よりもうれしく思いました。

＊このコーナーは、校長の考えを思いつくまま連載します。皆様のご意見、ご感想をお待ちしています。


